
Antrag Nr. 18-O-12-0038
Alle im Ortsbeirat vertretene Fraktionen

Betreff:

Gleis-Trasse Erbenheim; Finanzierung des Ankaufs von Grundstücken (SPD/CDU/FDP)  

Antragstext:

Dringlichkeitsantrag aller im Ortsbeirat vertretenen Fraktionen:

1. Der Ortsbeirat Erbenheim beanstandet nachdrücklich, dass er an Beratung und 
Beschlussfassung der o.a. Sitzungsvorlage nicht beteiligt wurde, obwohl es sich um eine 
„wichtige Angelegenheit des Ortsbezirks“ handelt.

2. Er erwartet vom Magistrat, dass die nach den „Richtlinien über die Beteiligung der Ortsbeiräte“ 
vorgesehene Beteiligung des Ortsbeirates Erbenheim kurzfristig nachgeholt und zukünftig 
konsequent beachtet wird.

Begründung:
In der vor ca. 3 Wochen veröffentlichten Tagesordnung der letzten Stadtverordneten-Sitzung war 
unter II – TOP 30 die Sitzungsvorlage „Finanzierung Ankauf von Grundstücken Gleis-Trasse 
Erbenheim“ aufgeführt.

Nach unserer Einschätzung handelt es sich dabei offensichtlich um die teilweise rechtswidrig 
zurück gebaute Gleisanlage, die von der US-Airbase ins Wäschbachtal geht. Hiermit hat sich der 
OBR wiederholt, zuletzt im Dezember 2011 befasst und u.a. um Stellungnahme gebeten, wie die 
offenbar nicht mehr benötigte Bahntrasse zukünftig genutzt werden soll.

Mit Schreiben der damaligen Dezernentin für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr Möricke vom Mai 
2013 wurde bestätigt, dass die Gleistrasse nicht mehr benötigt werde, gleichzeitig wurde aber eine 
andere (gewerbliche) Nutzung ausgeschlossen. Es sollte eine Anfrage bezüglich eines möglichen 
Erwerbs an die zuständige BIMA (Bundesanstalt für Immobilienaufgaben gerichtet werden. Dem 
Ortsbeirat wurde zugesichert, dass er – sobald es einen neuen Sachverhalt gäbe – auf dem 
Laufenden gehalten werde. Seitdem haben wir keine konkreten Informationen mehr erhalten. Auch 
der inzwischen zuständige Stadtrat Kessler hat in unserer Sitzung am 16.10.2018 auf Nachfrage 
erklärt, dass es seines Wissens keine konkreten Planungs- und Bauabsichten der US-Airbase in 
diesem Bereich (Schaffung einer 2. Flugplatzzufahrt, Anbindung Mittelpfad) gäbe.

Deshalb befremdet uns die offensichtliche Behandlung einer Sitzungsvorlage „Finanzierung 
Ankauf von Grundstücken Gleistrasse Erbenheim“ in den städtischen Beschlussgremien ohne 
jegliche Beteiligung des Ortsbeirats Erbenheim.

Da es sich nach unserer Auffassung unzweifelhaft um eine „wichtige Angelegenheit des 
Ortsbezirks“ handelt, verstößt die dargestellte Verfahrensweise gegen Sinn und Wortlaut der 
„Richtlinien über die Beteiligung der Ortsbeiräte“ sowie die schriftliche Informationszusage der 
ehemaligen Dezernentin vom Mai 2013. Sie ist aber auch mit der mündlichen Aussage des aktuell 
zuständigen Stadtrats in unserer letzten OBR-Sitzung vom 16.10.2018 nicht vereinbar. Wir sehen 
einer  baldigen inhaltlich überzeugenden Stellungnahme mit Interesse entgegen.
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